

JURNAL BIDAN

Midwife Journal

- Hubungan antara Pengetahuan, Status Gizi dan Kepatuhan Mengonsumsi Tablet Fe dengan Kejadian Anemia Pada Ibu Hamil Trimester III di Wilayah Kerja UPTD Puskesmas Saladagedang Kabupaten Majalengka Tahun 2016
Leli Laelasari, Lia Natalia
- Pengaruh Konseling terhadap Motivasi pada Pasangan Usia Subur Umur 30-50 Tahun dalam Deteksi Dini Kanker Leher Rahim dengan Pemeriksaan Test *Inspeksi Visual Asetat* di Puskesmas Melong Tengah Kota Cimahi
Siti Nuraeni Widiawati, R. Noucic Sepriliyana, Mimin Rukmini
- Hubungan Paritas dengan Terjadinya Robekan Perineum Spontan pada Persalinan Normal
Elisa, Siti Nur Endah, Sri Yuniarti
- Perbandingan Kadar Asam Folat Plasma pada Preeklampsia dan Kehamilan Normal
Inke Malahayati
- Pendidikan Kesehatan dengan Buklet untuk Meningkatkan Pengetahuan dan Sikap Mengenai Deteksi Dini Kanker Serviks
Sri Wisnu Wardani, Tita Husnitawati Madjid, Sari Puspa Dewi
- Asuhan pada Ibu Hamil Trimester I dengan Hiperemesis Gravidarum Tingkat I
Marliana Rahma, Tita Restu Safura
- Hubungan Riwayat Kelahiran Berat Bayi Lahir Rendah dengan Pertumbuhan Anak Usia Balita
Uki Nengsih, Noviyanti, Dedi S. Djamhuri
- Karakteristik Kader Posyandu Terkait Keterampilan dalam Menginterpretasikan Hasil Penimbangan pada Kartu Menuju Sehat (Status N dan T) di Kota Bogor
Suhartika, Ni Wayan Dian Ekayanthi
- Efektifitas *Baby Spa* terhadap Lama Tidur Bayi Usia 3-4 Bulan di Bidan Praktik Mandiri Siti Fatimah Kota Cimahi Tahun 2016
Siti Rohmah, Indria Astuti, Yeni Rosyeni

Jurnal Bidan "Midwife Journal"	Vol. 2	No.02	Halaman 1-80	Juli 2016
--------------------------------	--------	-------	--------------	-----------



Diterbitkan Oleh :

PENGURUS DAERAH IKATAN BIDAN INDONESIA JAWA BARAT

Jl. Karawitan No.65 Bandung

Email : jurnalbidanpdibijabar@gmail.com

Website : <http://jurnal.pdibijabar.org/midwife-journal/>



JURNAL BIDAN MIDWIFE JOURNAL

Jurnal Bidan/Midwife Journal adalah jurnal yang diterbitkan oleh Pengurus Daerah Ikatan Bidan Indonesia (IBI) Jawa Barat yang mewadahi profesi bidan khususnya dan tenaga kesehatan umumnya untuk mempublikasikan hasil penelitian dalam Ruang Lingkup Keilmuan Kebidanan

DEWAN REDAKSI

JURNAL BIDAN “MIDWIFE JURNAL”

- Pembina** : **Ketua PD IBI Jawa Barat**
Hj. Mien Ratminah, AMd.Keb., SKM
- Penanggung Jawab** : **Wakil Ketua I bidang Organisasi dan Hukum**
Hj. Titi Murdiyati, AMK, S.ST, SH, MMKes
- Ketua** : **Yanti Herawati, S.ST., M.Keb**
- Editor** : **1. Siti Nur Endah, S.ST., M.Kes**
2. Suhartika S.ST., M.Keb
- Mitra Bebestari** : **1. Dr. Suryani Soepardan, Dra., MM**
2. Teni Nurlatifah HR, M.Keb
3. Rika Nurhasanah, M.Keb
4. Lilis Lisnawati, M.Keb
5. Sinar Pertiwi, MHIth & Int Dev
- Bagian sirkulasi dan pemasaran** : **Rahmat**



Dewan Redaksi Jurnal Bidan “Midwife Journal”

Pengurus Daerah Ikatan Bidan Indonesia Jawa Barat

Indonesia bersama dengan sembilan negara ASEAN lainnya telah menyepakati perjanjian Masyarakat Ekonomi ASEAN (MEA) atau ASEAN Economic Community (AEC). Dalam penerapan MEA ini, salah satu profesi yang akan menghadapi persaingan ASEAN adalah bidan. MEA akan membuka pintu perdagangan barang, jasa, modal dan investasi yang akan bergerak bebas di ASEAN.

Bidan sebagai salah satu tenaga kesehatan diharapkan dapat memberikan pelayanan kesehatan kepada ibu dan anak secara berkualitas dan sesuai dengan kompetensinya. Bidan harus berjuang meningkatkan kompetensi diri agar mampu bersaing dengan tenaga kerja asing. Masyarakat Indonesia akan lebih kritis dalam memilih asuhan kebidanan dengan memperhatikan kualitas dan mutu pelayanan. Bidan dituntut untuk melakukan asuhan sesuai dengan Standar Profesi Bidan yang berlandaskan hasil *Evidence Based* (penelitian).

Salah satu peran bidan yaitu sebagai peneliti. Dalam peran ini diharapkan bidan mampu melakukan kajian dan penelitian dalam bidang kesehatan khususnya kebidanan baik secara mandiri maupun secara kelompok sehingga hasil penelitian tersebut dapat dimanfaatkan untuk meningkatkan dan mengembangkan program kerja atau pelayanan kesehatan.

Artikel ilmiah adalah bentuk tulisan yang umum digunakan oleh para peneliti dalam mengkomunikasikan hasil penelitian. Salah satu bentuk Artikel ilmiah yang dianggap paling tinggi nilainya adalah artikel yang dipublikasikan dalam jurnal ilmiah atau artikel jurnal. Pengurus Daerah Ikatan Bidan Indonesia Jawa Barat (PD IBI Jabar) memandang perlu dibentuknya suatu wadah untuk menampung dan mempublikasikan hasil penelitian-penelitian bidan dan tenaga kesehatan lain yang berkaitan dengan ruang lingkup keilmuan kebidanan.



DAFTAR ISI

<u>Hubungan antara Pengetahuan, Status Gizi dan Kepatuhan Mengonsumsi Tablet Fe dengan Kejadian Anemia Pada Ibu Hamil Trimester III di Wilayah Kerja UPTD Puskesmas Saladagedang Kabupaten Majalengka Tahun 2016</u> Leli Laelasari, Lia Natalia	1-9
<u>Pengaruh Konseling terhadap Motivasi pada Pasangan Usia Subur Umur 30-50 Tahun dalam Deteksi Dini Kanker Leher Rahim dengan Pemeriksaan Test Inspeksi Visual Asetat di Puskesmas Melong Tengah Kota Cimahi</u> Siti Nuraeni Widiawati, R. Noucie Septriliyana, Mimin Rukmini	10-19
<u>Hubungan Paritas dengan Terjadinya Robekan Perineum Spontan pada Persalinan Normal</u> Elisa, Siti Nur Endah, Sri Yuniarti	20-30
<u>Perbandingan Kadar Asam Folat Plasma pada Preeklampsia dan Kehamilan Normal</u> Inke Malahayati	31-37
<u>Pendidikan Kesehatan dengan Buklet untuk Meningkatkan Pengetahuan dan Sikap Mengenai Deteksi Dini Kanker Serviks</u> Sri Wisnu Wardani, Tita Husnitawati Madjid, Sari Puspa Dewi	38-49
<u>Asuhan pada Ibu Hamil Trimester I dengan Hiperemesis Gravidarum Tingkat I</u> Marliana Rahma, Tita Restu Safura	50-58
<u>Hubungan Riwayat Kelahiran Berat Bayi Lahir Rendah dengan Pertumbuhan Anak Usia Balita</u> Uki Nengsih, Noviyanti, Dedi S. Djamhuri	59-67
<u>Karakteristik Kader Posyandu Terkait Keterampilan dalam Menginterpretasikan Hasil Penimbangan pada Kartu Menuju Sehat (Status N dan T) di Kota Bogor</u> Suhartika, Ni Wayan Dian Ekayanthi	68-73
<u>Efektifitas Baby Spa terhadap Lama Tidur Bayi Usia 3-4 Bulan di Bidan Praktik Mandiri Siti Fatimah Kota Cimahi Tahun 2016</u> Siti Rohmah, Indria Astuti, Yeni Rosyeni	74-80

PENDIDIKAN KESEHATAN DENGAN BUKLET UNTUK MENINGKATKAN PENGETAHUAN DAN SIKAP MENGENAI DETEKSI DINI KANKER SERVIKS

Sri Wisnu Wardani¹, Tita Husnitawati Madjid², Sari Puspa Dewi³

¹Poltekkes Kemenkes Bandung Jurusan Kebidanan Bandung, Jl. Sederhana No. 2 Kota. Bandung 40161.

²Departemen Obstetri dan Ginekologi Fakultas Kedokteran Universitas Padjadjaran. Jl. Pasteur No. 38 Kota. Bandung 40161.

³Departemen Ilmu Kesehatan Masyarakat Fakultas Kedokteran Universitas Padjadjaran. Jl. Prof. Eyckman No. 28 Kota. Bandung 40161.

ABSTRAK

Pemahaman masyarakat yang terbatas mengenai kanker serviks merupakan penyebab mendasar perkembangan kanker serviks. Upaya untuk meningkatkannya perlu dilakukan melalui pendidikan kesehatan menggunakan media dan metoda yang efektif diantaranya buklet dan ceramah tanya jawab. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis peningkatan pengetahuan dan sikap mengenai deteksi dini kanker serviks menggunakan buklet dan ceramah tanya jawab.

Penelitian dirancang dengan pendekatan quasi eksperimen dengan *control group pre and posttest design* terhadap 124 responden. Analisis data menggunakan uji Mann Whitney, Wilcoxon dan Chi Kuadrat. Hasil penelitian menunjukkan bahwa buklet dan ceramah tanya jawab secara bermakna dapat meningkatkan pengetahuan dibandingkan ceramah tanya jawab saja ($p < 0,05$). Pendidikan kesehatan melalui ceramah tanya jawab berisiko 1,538 kali menyebabkan pengetahuan rendah serta 2,5 kali mengarah kepada sikap negatif responden kelompok kontrol dibandingkan dengan kelompok yang diberikan buklet ($p < 0,05$). Dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa buklet dan ceramah tanya jawab berpengaruh lebih baik dalam meningkatkan pengetahuan dan sikap ibu mengenai deteksi dini kanker serviks

Kata kunci: *Buklet, Ceramah Tanya Jawab, Pengetahuan, Sikap*

HEALTH EDUCATION WITH BOOKLET ON INCREASING KNOWLEDGE AND ATTITUDE ABOUT CERVICAL CANCER DETECTION

Sri Wisnu Wardani¹, Tita Husnitawati Madjid², Sari Puspa Dewi³

¹Poltekkes Kemenkes Bandung Jurusan Kebidanan Bandung, Sederhana Street No. 2 Bandung City. Postal Code: 40161.

²Departemen Obstetri dan Ginekologi Fakultas Kedokteran Universitas Padjadjaran. Pasteur Street No. 38 Bandung City. Postal Code: 40161.

³Departemen Ilmu Kesehatan Masyarakat Fakultas Kedokteran Universitas Padjadjaran. Prof. Eyckman Street No. 28 Bandung City. Pos: 40161.

ABSTRACT

Limited understanding of public about cervical cancer is a fundamental cause development of cervical cancer. The efforts to improve can be done through health education using the effective media and methode. The purpose of this study was to analyze influence of health education using booklet on knowledge and attitudes towards the early detection of cervical cancer.

This study used a quasi-experimental approach with control group pretest and posttest design, conducted on 124 respondents. Data were analyzed using Mann Whitney, Wilcoxon and Chi Square Tests. The results showed that health education using booklet could improve knowledge and attitudes significantly in the treatment group than the control ($p < 0.05$). Health education by interactive lecture alone was more risky to lower knowledge 1.538 times and tended to have a negative attitude 2.5 times greater in the control group than the booklet group ($p < 0.05$).

This study concluded that health education using booklet gives a better influence on improving knowledge and attitudes related to detection of cervical cancer.

Keywords: *Health Education, Booklet, Knowledge, Attitude*